

Landesrechnungshof kritisiert Arbeitszeitregelung für Lehrkräfte

In seinem letzten Jahresbericht vom Mai mahnt der Landesrechnungshof eine Überarbeitung der Arbeitszeitregelung an. Die geltende Rechtslage missachte die tatsächliche Arbeitsbelastung, die unabhängig von der Schulform sei, und erfasse nicht die Belastungen durch außerschulische Tätigkeit von Lehrkräften, obwohl dies seit der Einführung der 40-Stunden Woche von Landesbeamten vor zwölf Jahren gefordert werde. Für nicht sachgerecht hält der LRH zudem die unterschiedliche Regelstundenverpflichtung nach Schulform und Qualifikation, weil dies auf nicht realen Annahmen beruhe. Schließlich sei die Unterrichtsverpflichtung an Gymnasien und Realschulen im Ländervergleich zu niedrig. Außerdem mahnt er die Angleichung der Arbeitszeit an die 40 Stunden an. Er fordert das Kultusministerium auf, die Arbeitsbelastung der Lehrkräfte innerhalb und außerhalb des Unterrichts zu evaluieren, um die tatsächlich geleistete Arbeitszeit zu ermitteln. Er schlägt vor, alternative Modelle zu entwickeln, die auf der Jahresarbeitszeit basieren, wie dies z.B. in Hamburg geschieht. In diesem Zusammenhang könnte auch ermittelt werden, in welchem Maße die Lehrkräfte Aufgaben erfüllen, für die eigentlich der kommunale Schulträger zuständig ist, der dafür Verwaltungspersonal einsetzen sollte. Als Beispiel werden Aufgaben im Zusammenhang mit der eigenverantwortlichen Schule genannt.

Der Bericht ist verfügbar als pdf-Datei: http://www.lrh.niedersachsen.de/JP/Jahresbericht_2008.pdf

Denk-doch-mal!

Seit Ende 2007 gibt es eine neue Internetzeitschrift zum Bereich Berufsbildungspolitik und angrenzende Gebiete, die von ver.di, der IG Metall und anderen getragen wird. Jetzt ist eine sehr gute Ausgabe zu prekären Arbeitsverhältnissen erschienen.

<http://www.denk-doch-mal.de/>

GEW Jubilare im ersten Halbjahr 2008

Der Kreisvorstand gratuliert den Kolleginnen und Kollegen zu ihrem Jubiläum als Mitglied in der GEW und bedankt sich herzlich für die Treue zur Gewerkschaft. Anfang des nächsten Jahres werden wir alle Jubilare des Jahres 2007 zu einem gemeinsamen Essen, Klönen etc. einladen.

25 Jahre Mitgliedschaft

**Ulrich Bösch - Hildegard Grewe - Bodo Ilse
Sabine Kuhn - Erika Menzel - Franz-Josef Schrameyer Hildegard Willenborg -
Holger Witschel
und Gerald Ziewe**

40 Jahre Mitgliedschaft

Jürgen Fleissig

50 Jahre Mitgliedschaft

Ingrid Gostischa

**Die aktuellen Informationen zum Lehrerarbeitszeitkonto (LAZKO)
erhalten Sie von Ihren Personalräten und von den GEW-Mitgliedern im
Schulbezirkspersonalrat**

<http://www.gewweserems.de/sbpr.php>